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Аннотация. В статье приводятся двухлетние данные по влиянию способов подготовки чистого 
пара на агрофизические свойства и влажность почвы. Весной безотвальная система подготовки чисто-
го пара при освоении залежи увеличивает плотность почвы на 5,9 % и уменьшает водопроницаемость 
на 22 %, осенью, в период посева озимой пшеницы, соответственно на 2,8 и 24 %. Применение герби-
цида в чистых парах с уменьшением количества культиваций повышает плотность на 0,02 г/см3 и сни-
жает водопроницаемость на 5,3 мм/ч. Осенью во время посева озимой пшеницы лучшая сохранность 
влаги фиксировалась на классической вспашке, что превышало безотвальную обработку на 0,57 % 
от массы почвы. Комплексные меры борьбы с сорными растениями дополнительно сохраняли 0,25 % 
(35 м3/га) влаги по сравнению с агротехническими приемами. Комплексные меры борьбы с сорными 
растениями в чистых парах увеличивают урожайность озимой пшеницы на 0,06 т/га по безотвальной 
обработке и на 0,11 т/га по отвальной.
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Abstract. The article provides two years of data on the infl uence of black fallow preparation methods 
on agrophysical properties and moisture of the soil. In spring, a non-moldboard system for the preparation 
of black fallow during its development soil density increases by 5.9% and water permeability reduces by 
22 %, in fall, during the sowing of winter wheat, it increases by 2.8 % and reduces by 24%, respectively. 
The use of the herbicide in black fallow with a decrease in the number of cultivations increases the density by 
0.02 g/cm3 and reduces water permeability by 5.3 mm/h. In fall, during the sowing of winter wheat, the best 
moisture retention was after classical plowing, which exceeded the non-moldboard cultivation by 0.57 % of 
the soil mass. Integrated weed control measures additionally retained 0.25 % (35 m3/ha) of moisture compared 
to agricultural practices. Integrated measures to control weeds in black fallow increase the yield of winter 
wheat by 0.06 t/ha for non-moldboard cultivation and by 0.11 t/ha for moldboard cultivation.
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